



Tomás Lahera, alumno de Medicina de la Universidad Mayor, se alista para pasar a las asignaturas de quinto año.



Daniela Godoy, estudiante de Medicina de la Universidad Finis Terrae, está en estos momentos en el Cesfam de Machali.



Carolina Negrete, alumna de Enfermería de la Facultad de Medicina Clínica Alemana UDD, acude al Hospital Padre Hurtado.

En terreno:

Estudiantes cuentan cómo ha sido su experiencia en el trabajo práctico

"Mi primer acercamiento a un campus clínico fue en el consultorio Garín de Quinta Normal durante el segundo año de la carrera, cursando el ramo Cuidados del Enfermo. Esta fue una primera aproximación al trato con los pacientes y a los procedimientos básicos de enfermería", indica Tomás Lahera, alumno de cuarto año de Medicina de la Universidad Mayor. Lo más importante durante ese período —explica— fue poder acercarse al sistema de salud, donde pudo vivir el día a día de la atención primaria, conociendo sus fortalezas y debilidades.

En tercer y cuarto año el trabajo en los campos clínicos se incrementó para este estudiante, quien ha debido hacer rotaciones en los consultorios Garín y Lo Franco para los ramos de Medicina y Cirugía. A esto se sumarán posteriormente las asignaturas clínicas de quinto año y los internados.

Cuenta que el sistema de

Tres alumnos —dos de Medicina y una de Enfermería— explican de qué se trata su labor en los campus clínicos. Hablan también de sus tutores y de la relación con el personal de planta y con los pacientes.

rotaciones, tanto de Medicina como de los demás ramos durante cuarto año, se desarrolla principalmente en el Hospital Clínico Félix Bulnes, en el Hospital de Carabineros, en el Hospital Clínico de la Fuerza Aérea y en el Hospital Lucio Córdova.

"Tener esta variedad de campus, donde se viven realidades muy distintas, tanto a nivel de acceso a la salud como de tecnología permite crear una visión más amplia de la realidad de salud en Chile", asegura Tomás Lahera.

Durante este tiempo, este joven ha podido comprobar que la educación médica se hace a través de la clínica, al ver y relacionarse con los pacientes. Es por eso que para él ha sido una gran ventaja integrarse a un campus desde muy temprano,

lo cual, a su vez, lo ha motivado mucho más y le ha dado un mayor sentido a su formación universitaria.

UN GRAN CAMBIO

Daniela Godoy también es estudiante de Medicina, pero de la Universidad Finis Terrae. Está en séptimo año.

En 2012 asumió el rol de interna, recibiendo más responsabilidades con los pacientes.

Cuenta que, en general, cumple el mismo rol de un médico, realizando entrevistas clínicas, ingresos hospitalarios, indicaciones, procedimientos, altas médicas y, sobre todo, educación en salud.

"Vamos logrando entregar una atención más integral a nuestros pacientes y

adquiriendo habilidades, pero siempre con la supervisión de cada uno de nuestros tutores en los distintos campos clínicos", afirma.

Daniela Godoy comenta que la relación con el personal del campus clínico, en su caso, se ha ido fortaleciendo con el tiempo y que en este camino siempre ha considerado lo importante que es el respeto en la formación de un equipo de salud afiatado, ya que con ello se puede lograr una atención más eficiente y multidisciplinaria.

¿Y los pacientes? La alumna de la Universidad Finis Terrae dice que siempre ha tenido un muy buen recibimiento, que los pacientes agradecen la dedicación y el buen trato, tanto de alumnos como internos.

"Además, en nuestra facultad

siempre nos han enseñado la importancia de una buena relación médico-paciente, por lo cual nos presentamos muy respetuosamente y tratamos de que logren entender en forma simple los distintos diagnósticos y tratamientos, entregando una atención basada en conocimientos, pero mucho más cercana", aclara.

EXPERIENCIAS INOLVIDABLES

Carolina Negrete, por su parte, es estudiante de Enfermería de la Facultad de Medicina Clínica Alemana Universidad del Desarrollo. En estos momentos se encuentra en el Hospital Padre Hurtado en el servicio de medicina, desempeñando labores netamente de enfermería

asistencial, gestión, educación e investigación.

Está a cargo de una tutora, la cual la supervisa y la ayuda con sus ocho pacientes desde la realización de su ingreso, control de signos vitales, administración de medicamentos, toma de muestras, instalación de sondas, curación de heridas, investigación, gestión de camas y traslados según su condición.

Comenta que se dedica, además, a entregar mucha educación a los pacientes y que apoya a sus familias durante todo el período de hospitalización y también previo al alta.

"Es una experiencia inolvidable. La estadía en cada campus clínico me ha ayudado a crecer, a desarrollarme como ser humano y a adquirir las herramientas para enfrentar el mundo de hoy y ser una excelente profesional, íntegra, emprendedora, con capacidad de servicio, liderazgo y responsabilidad social", concluye.